

gasto sanitario

Los fisios defienden la efectividad de sus técnicas

Denuncian que "el problema no es la técnica, sino el modelo asistencial"

PÚBLICO MADRID 17/02/2012 12:33 Actualizado: 17/02/2012 12:33

El Consejo General de Colegios de Fisioterapeutas Españoles (CGCFE) achacó ayer al "deficiente modelo de gestión" de los cuidados de fisioterapia del Sistema Nacional de Salud (SNS) el hecho de que el 60% de las técnicas que se usan en el tratamiento de dolencias de espalda, cuello y hombros sean ineficaces, como denuncia un estudio de la Fundación Kovacs hecho público el miércoles.

El presidente del CGCFE, José Antonio Martín Urrialde, denunció ayer, mediante un comunicado, que "el problema no es la técnica, sino el modelo asistencial", que somete al paciente a un tratamiento estándar, sin atender a las peculiaridades de su patología, lo cual se deriva del modelo asistencial "caduco".

Ineficacia probada

El estudio de la Fundación Kovacs, realizado en Canarias entre 2004 y 2007, ponía de manifiesto que el SNS gasta alrededor de 25 millones de euros al año en tratamientos para este tipo de dolencias que se realizan en clínicas concertadas y no sirven para nada. Algunos se han demostrado científicamente que son ineficaces, en el caso de otros no existe literatura científica que avale su eficacia y en otros no se han estudiado sus efectos.

Martín cree que el estudio "no refleja la realidad y demuestra el uso mercantil de técnicas aplicadas por profesionales no fisioterapeutas". Según recuerda, "las nuevas competencias del fisioterapeuta recogidas en su título de Grado desde 2008 aportan estudios experimentales sobre la eficacia de estos métodos, siempre y cuando su uso sea adecuado al fin perseguido, evitando la aplicación estandarizada".